

# きずなの郷

第70号  
2022 秋

発行 社会福祉法人 厚生協会

令和4年12月1日



▲ミニ櫓を作成



▲夜空を見上げ綺麗な花火鑑賞



▲ひと夏の思い出

【やすらぎ荘・新得やすらぎ荘・地域密着型新得やすらぎ荘】

▲金魚すくい、魚は利用者の手作り



▶美味しい  
あと一口  
わたあめ、  
あと一口

【花火大会】



▲来年こそはご家族と一緒に観覧したいですね



▲余興の千本くじ、何が当たるかな~?

屈足わかふじ園では8月24日に『きずなの郷まつり』を行う予定でしたが、今年も昨年に続き新型コロナウィルス流行の影響により、中止となりました。そのため昨年同様、規模を縮小した「小まつり」として開催し、利用者の皆様に、職員の余興やまつり食を楽しんでいただきました。また、8月30日には花火大会を開催。「コロナ退散祈願」と称し、屈足地区限定で

例年、やすらぎ荘駐車場で開催されていたふれあい盆踊りが昨年、一昨年に続き、新型コロナウイルス感染症蔓延防止のため、中止となりました。そのため、各施設で趣向をこらしたお祭りを開催しました。その一環として8月3日に法人花火大会が行われ、ひまわり荘北側広場より約250発の花火を打ち上げ、夏の夜空を彩りました。

また、8月6日には各施設で盆踊りを行い、ミニ櫓の作成や金魚すくい、ヨーヨー釣り、射的等のイベント、わためやアメリカンドッグ等のまつり食の提供を行い、打ち上げ花火と共に夏のひと時を楽しみました。

はありますが折り込みチラシで町内の方々にお知らせし、こそは、地元業者様に協賛して頂き、盛大に行えることを縮小して行いましたが、来年開催しました。今年も規模を縮小して行いましたが、来年こそは、地元業者様に協賛して頂き、盛大に行えることを願っています。



▲皆さん、夢中でヨーヨー釣り



▲浴衣を着て、盆踊り

## 各施設の夏祭り

く趣向をこらしたお祭りを開催く

## 軽作業棟玄関拡張工事 ～萬田記念財団様からの助成～

平成16年に建設された軽作業棟ですが、利用者の高齢化が進み、その内の半数が軽作業棟への移動の際に車椅子や歩行器を使用する状況となっていました。しかし、作業場の玄関間口は車椅子等の利用者を想定した作りではなく、移動の際には窮屈で混雑する状況も見られる事から、玄関の拡張工事が必要となっていました。

工事の検討にあたって萬田記念財団様へ助成を申請していたこところ、7月に助成金の交付決定を頂きました。8月中旬から工事が開始となり、この度、工事が完了となりました。

今回の拡張工事を行った事により、玄関間口が広くなり作業場内への移動動線も玄関から直線になったことで車椅子での往来も安全にできるようになりました。利用者からも玄関が広くなつて使い易いと大変好評です。

萬田記念財団様ありがとうございました。

### ■工事後

正面玄関



### ■工事前

正面玄関



## 新得やすらぎ荘

### 特別養護老人ホーム新得やすらぎ荘で新型コロナウイルスのクラスター発生

8月19日に特別養護老人ホーム新得やすらぎ荘の介護職員1名の新型コロナウイルス感染が判明、21日、22日それぞれ利用者1名の感染、23日には利用者4名、職員1名の感染が判明し、クラスターとなりました。収束までに利用者30名(施設内療養者23名、入院者11名(重複あり))・職員13名の感染となりました。

8月22日直ちに対策本部を立ち上げ、帯広保健所、十勝総合振興局、新得町、清水赤十字病院、サホロクリニックと連携して感染拡大防止について協議し、その後清水赤十字病院大沼感染症認定看護師よりゾーニング、防護衣、消毒等の対応について直接指導を頂きました。また清水赤十字病院の協力のもと、重篤な症状の方は入院等の迅速な対応をしていただき、8月23日からは施設内で陽性者が療養するスペース(レッドゾーン)を食堂に確保し施設内療養を始めました。9月12日に発症した最後の陽性者の10日目に当る22日が療養解除日となり、9月23日施設内の感染対策が終了しました。

この度、新得やすらぎ荘で発生した新型コロナウイルス感染症につきまして、多くの利用者の皆様、ご家族の皆様、各関係機関の皆様にはご心配をおかけしました。

また収束に向け感染対策にご尽力いただきました関係機関の皆様に深く感謝申し上げます。

## 新得町酪農振興会様より飲むヨーグルトの無償提供 ～濃厚ヨーグルトに舌鼓～

10月24日、昨年と一昨年に有限会社北広牧場様（代表取締役 若杉政敏様）からキッチンカーで厚生協会各施設の利用者の皆様にソフトクリームの無償提供をして頂きましたが、今年は原油価格の高騰により資材などの価格の上昇で苦悶する酪農経営者の応援と地産地消の地域貢献、牛乳の消費拡大を目的として、新得町酪農振興会ヤングファーマー様（代表 伊藤亮洋様）から厚生協会の利用者、職員全員に「のむヨーグルト」を寄贈して頂きました。



▲利用者の皆さんに大好評でした!



▲美味しい!もうないの?



▲写真左から田中理事長、代表の伊藤亮洋様、副代表の村上明洋様



▲620本の飲むヨーグルト



▲濃厚な味わいを堪能しています!

## 法人職員研修 ～初任者研修(入職3年未満)～

7月26日に、入職3年未満の初任者研修を行いました。

講師に石田コンサルタントオフィス代表取締役の石田邦郎様にお越しいただき、メンタルヘルス研修を行っていただきました。

自身の健康面について考えていくのはもちろんのこと、ストレスと上手に向き合うために、日頃どのような時にストレスを感じるか、その対処法として考えられることは、などT P O(時・場所・場合)に応じて様々な手法があるという講話をしていただきました。

受講した11名は、さっそく手法を取り入れ、各人が元気な職場づくりの担い手になれるよう日々の業務に当たっています。



▲講義をして頂いた石田様

## 法人初!ミャンマーから 介護人材採用

外国人材の採用については、近年、国内での介護人材の確保が厳しい状況にあることから、外国人材の採用に向けての具体的取り進めについて検討していたところ、ミャンマーにおいて介護人材の育成を行っている会社「オノデラ・ユーザー・ラン」の仲介で、日本で介護の仕事を希望している現地学生と各施設職員数名でのオンライン交流会を本年2月と7月に開催してもらい、ミャンマーの学生との相互理解を深めできました。

交流会の結果を踏まえ、来年度の外国人材採用を希望する新得やすらぎ荘と屈足わかふじ園での確保に向け、理事長らによるオンライン面接が行われ、新得やすらぎ荘及び屈足わかふじ園でそれぞれ2名、計4名の方の採用が決まったものです。

今後は、現地での介護に係る特定技能試験を受験し、合格後も就業に向けた研修を積んで、順調に進めば来年3月中旬以降に入国、4月から勤務に就くことになります。

法人では初の外国人介護人材の採用となり、今後の活躍に期待しているところです。入職後、改めて、紙面でご紹介させていただきたいと考えております。

## 長寿をお祝い ～新得町から表彰をうけました～

9月7日、新得町で敬老会が開催されました。残念ながら新型コロナウイルスまん延防止のため、法人各施設の利用者の出席は遠慮させて頂きました。そのような中ですが、地域密着型・新得やすらぎ荘では新得町内の男性で最高齢の竹澤隆さんには新得町長から「お祝いのことば」の表彰状が授与されました。また米寿を迎えた新得やすらぎ荘の3名、ひまわり荘の2名の皆さんがそれぞれ表彰を受けました。

竹澤さんは今年で満102歳ですが、施設内を元気に歩いて生活されています。表彰を受けられた皆さんには、これからも長生きをして元気に生活してほしいと思います。

【地域密着型・新得やすらぎ荘】

▲お祝いしてもらい  
嬉しそうな竹澤隆さん

【新得やすらぎ荘】



米寿を迎えた2名の利用者さん



【ひまわり荘】



施設長から表彰状を渡しました



少し緊張気味

## 秋の味覚祭 ～食欲の秋を満喫～

新得やすらぎ荘・やすらぎ荘では10月19日に、わかふじ寮では10月25日、屈足わかふじ園では10月29日に秋の味覚祭が開催されました。

新得やすらぎ荘・やすらぎ荘では、今年もコロナ対策のためそれぞれの席での食事となりました。キノコご飯や鮭のお味噌汁、かぼちゃのタルト、鶏のつくねや焼き鳥など秋が旬の食材がふんだんに使われた食事で、利用者の皆さんはとても美味しいそうに食べられていました。特に炭火で焼いた串焼きが好評で、お腹いっぱいになるまで召し上がっていました。

わかふじ寮のメニューは海鮮どんぶり、新得産野菜の天ぷらなどたくさんの料理が振る舞われました。皆さん料理が美味しいと笑顔で堪能していました。

屈足わかふじ園では、例年、ご家族をお呼びして食事会を行っていましたが、今年もコロナの影響で断念し、利用者の皆様と職員のみで開催しました。メインのちゃんちゃん焼きの他に、いも団子にかぼちゃ団子、さらに炊き込みご飯や柿、豚汁を用意しました。

皆さん、普段の食事以上にたくさん召し上がっていただき食欲の秋を存分に楽しんだひと時でした。

【わかふじ寮】

新得産かぼちゃの天ぷら  
…美味しいの手話

【やすらぎ荘】



焼き鳥おいしそう☆

【新得やすらぎ荘】

焼きそばや焼き鳥などを  
食べました!

ご飯とても美味しい

【屈足わかふじ園】



理事長の挨拶で味覚祭開始です

### わかふじ寮 交通安全教室

#### ～新得モータースクールで実施～

9月10日、秋晴れのなか新得モータースクールで交通安全教室が開催されました。

今回の講習は、何気ない日常を過ごす中に危険が潜んでいる事を理解して貰うため、新得モータースクールの場内コースを実際に使って、歩行者は道路横断体験、自転車を使う方は乗車体験を通し、危険個所での確認方法の指導を受けました。非常に分かりやすい説明を頂いた事で、利用者のみなさんも改めて交通ルールの必要性と交通事故に繋がる危険性を再認識しておりました。

新得警察署、新得モータースクールの皆様方、ご協力ありがとうございました。

安全に走行できるかな？



道路横断中



安全に横断できるかな？

### やすらぎ荘

### お茶会

#### ～キッチンカー風のアイス屋さん～

8月17日にお茶会を行いました。新型コロナウイルスの影響で利用者の皆さんも外出が出来なく、我慢の日々が続いています。今回のお茶会は介護ステーションの周りをキッチンカー風に飾り付けし、職員はカフェの店員のように帽子を被りました。

お好みの飲み物をそれぞれ選んでいたほか、あんこ、ブルーベリーをアイスの上にのせて食べて頂きました。

この状況がいつまで続くか分かりませんが、皆さんに少しでも楽しんでいただけるよう雰囲気作りも工夫をしていきたいと思います。



皆さん美味しそうに食べていました！



看板や飾りも評判でした

### 屈足わかふじ園

### さくら棟イベント

#### ～おいしいクレープに大満足！～

屈足わかふじ園は、ふじ・つつじ・さくら・こぶしという花の名がついた4つの棟に分かれており、各棟ごとで独立したイベント等を企画しています。今回ご紹介するのは『さくら棟』でのイベント、名付けて「クレープパーティー」です。

季節の果物やトッピングを数種類用意し、好きな具を選んでもらい、その場でオリジナルのクレープを作り、提供しました。召し上がった利用者様からは、「ボリューム満点でおいしい」「お店で食べているみたい」等の感想を頂き、美味しい一時を過ごされました。



クレープ屋さん開店！



美味しくて思わず笑顔！



おいしいドリンクも一緒にいただきます！

# ご寄付・ご寄贈ありがとうございました

令和4年7月から  
令和4年10月まで(敬称略)

**【本 部】**  
 新得町 本田 加代子  
 (有)ばば天光堂薬局  
 代表取締役 馬場利春  
 横倉 良夫  
 栗栖 信子  
 新篠津村 村杉 光王  
 深川市 須田 奉代  
 旭川市 小川 弘子  
 小野寺雅彦  
 厚真町 社会福祉法人北海道厚真福祉会  
 理事長 近藤泰行  
 鋤路市 佐藤まさ子  
 新得町新篠津農振興会ヤングファーマー<sup>(飲むヨーグルト620本)</sup>

**【やすらぎ荘】**  
 新得町 高杉 政子  
 村瀬 則子  
 松岡スマ子  
 三浦商店  
 ばば天光堂薬局  
 清水町 佐藤 幸江  
 松田 亮太  
 帯広市 熊谷 力ヨ  
 佐藤 誠  
 札幌市 大西 祐子  
 大江 啓二  
 倉谷 義明  
 恵庭市 牧野 温志  
 月形町 植松美由紀  
 苫小牧市 佐藤シゲ子  
 日高町 佐々木 茂  
 厚真町 高橋 卓嗣  
 新篠津村 村杉 光王

東京都 佐々木幸三  
 埼玉県飯能市 牧野 啓介  
 愛知県名古屋市 森重 久子  
 京都市 平松 優  
 古谷とみ子

## 【新得やすらぎ荘】

新得町 高橋 清昭  
 平 秀子  
 猪早 利彦  
 小関アツ子  
 水本 敏政  
 西川 昭子  
 猪早 利彦  
 千葉 照映  
 三浦 順子  
 横倉 良夫  
 栗栖 信子  
 とびなが薬局新得調剤センター  
 わたなべ歯科  
 マルサ齊藤商店  
 小田天光堂薬局  
 角田 稔  
 新國 昭男  
 岡田 晴美  
 恩田ひろみ  
 熊崎 美夫  
 門馬留美子  
 石山 芳恵  
 キングラン北海道株式会社  
 中標津町 宮久保せい子  
 石狩市 河瀬 順厚  
 旭川市 小川 弘子  
 札幌市 山本 元  
 福士 博

及川 瑞子

## 【地域密着型・新得やすらぎ荘】

新得町 児玉 武  
 児玉 年正  
 児玉 浩巳  
 滝口 文子  
 小里 直子  
 三好 茂  
 鈴木 均  
 七飯町 若原 孝行  
 北見市 竹田よし子  
 江別市 角島エミ子  
 鋤路市 三浦 照子  
 石狩市 竹澤 孝一  
 札幌市 堀尾美由起

## 【居宅・新得やすらぎ荘】

当別町 高橋 明美  
 奈良市 榎原 輝人

## 【ひまわり荘】

新得町 マルサ齊藤商店  
 (有)みうら  
 芽室町 とびなが薬局新得調剤センター  
 音更町 有ばば天光堂薬局  
 帯広市 立教寺  
 清水町 坂東 健二  
 太田 泰子  
 清水町 しみず中央薬局  
 芽室町 渡辺美加子  
 音更町 甲山ちえみ  
 帯広市 高橋 将文  
 帯広市 太田 玲子

若原 公廣  
 太田 明子  
 小川 竹志  
 表 和子  
 小野寺雅彦  
 清水 京子  
 森崎 緑  
 富山県 大田 志江

## 【屈足わかふじ園】

新得町 中村 清吉  
 玉川 悅子  
 (有)小田天光堂  
 マルサ齊藤商店  
 わたなべ歯科  
 屈足平和園  
 (有)みうら  
 (有)沢井商店  
 株田村工業  
 岡本スポーツ  
 とびなが薬局新得調剤センター  
 中島 弘志  
 しみず中央薬局  
 松浦 尚子  
 上林 孟  
 大倉 盛男  
 小川 義成  
 成田 吉浩  
 幕別町 鈴木 敏勝  
 林 幸子  
 福田 實  
 本田 公一  
 田村 勝義

社会福祉法人厚生協会では、法人各施設の様子や情報をホームページやブログで公開しています。ご意見やご希望についても電話・Eメールで受け付けています。

### 厚生協会ホームページ

<http://www.wakafuji.or.jp>

### ブログ「わかふじ寮歳時記」

<http://biog.canpan.info/wakafuji>

### ブログ「やすらぎ荘ブログ」

<http://blog.canpan.info/yasuragi-so/>

### ブログ「屈足わかふじ園日記」

<http://blog.canpan.info/wakafujienn/>

### ブログ「ひまわり荘Diary」

<http://blog.canpan.info/48-himawari/>

### 厚生協会E-mailアドレス

wakafuji@netbeet.ne.jp (わかふじ寮)

yasuragi@rainbow.ne.jp (やすらぎ荘)

wakafuji@rose.ocn.ne.jp (屈足わかふじ園)

himawari@bb.rainbow.ne.jp (ひまわり荘)

ssh5209@khaki.plala.or.jp (新得白生舎)

## 編集後記

花火大会や夏祭り等の行事の実施とうれしい事や新得やすらぎ荘での新型コロナウイルスクラスターの発生等、大変な事が起った数か月間だったを感じました。

新型コロナウイルスはワクチン接種も進み、感染防止に努めながら、今後も各種行事や外出が出来れば良いなと思います。

この広報誌の中で使用させていただいている利用者の顔写真等は、すべてご本人の了承をいただき、掲載しています。



12/20～24(5日間)  
数量限定!

### ①ツリーの木



\*道産小麦使用の生地をコロネ状に巻いて、ツリーをイメージして焼き上げました。  
チョコレートをたっぷりつけ5色のチョコをトッピングしています。中には、生クリームが入っています。



### ②ラセーヌ

\*クロワッサンを斜めにカットし、カスタードクリームを入れています。仕上げに生クリームをたっぷり絞りました。



全品200円(税込)

パン工房わかふじ

【営業時間】11:00～18:00

【定休日】日・月・祝